



【開催報告】

2022年9月6日に開催された第3回若手アカデミー全体会議において、参考人の柿沼緑様（日本放送協会）より、NHK シチズンラボでの取り組みが紹介されました。シチズンラボは市民参加型の科学研究「シチズンサイエンス」をするためのオンラインのプラットフォームで、24期若手アカデミーが2020年9月14日に発出した提言「シチズンサイエンスを推進する社会システムの構築を目指して」を受けて開設されました。シチズンラボの開設に際して、若手アカデミー前代表の岸村委員や、高瀬委員が取材を受けました。シチズンラボでは、様々なプロジェクトが進められており、これまでもたくさんの方々の参加によって、研究者だけでは調べきれない貴重なデータが集まってきています。



NHK「シチズンラボ」とは？

あなたの調査・研究が、大発見につながるかも！
研究者も解明できていない謎に、一緒に挑んでみませんか？



シチズンラボ

「シチズンラボ」は市民参加型の科学研究<シチズンサイエンス>をするためのオンラインのプラットフォームです。自然のこと、人間のこと、社会のことなど幅広い分野の調査が行われています。

「シチズンラボ」がスタートしたのは2021年。これまでもたくさんの方々の参加によって、研究者だけでは調べきれない貴重なデータが集まってきています。

科学研究は研究者だけのものではありません。「シチズンラボ」は誰もが調査や研究に参加できる場であり、その結果が社会や科学に還元されていく仕組みであることを目指しています。

調査のプロセスや研究の結果はシチズンラボのホームページやNHKの放送などでもご紹介していきます。

NHK シチズンラボホームページより (<https://www.nhk.or.jp/citizenlab/citizenlab.html>)。

(報告者：高瀬堅吉・イノベーションに向けた社会連携分科会委員長／中央大学)